

Varela y la prudencia

Señor Director:

Gerardo Varela, quien fuera ministro de Educación en el último gobierno de Sebastián Piñera, hace un llamado a la guerra santa contra la mera posibilidad de un acuerdo en el ámbito previsional entre izquierdas y derechas, al tiempo que ofrece un "plan" para recaudar dinero para mejorar las pensiones.

Varela tiene razón en que el país ha pagado costos muy altos derivados de reformas mal diseñadas y peor ejecutadas. En ese sentido, es verdad que la oposición debe sopesar las distintas variables en juego. Pero el exministro no ofrece un análisis serio ni de la viabilidad de su "plan" ni de la posibilidad de obtener un mejor acuerdo para los chilenos entre las principales fuerzas políticas en un futuro próximo. ¿Qué chances hay de que un futuro

gobierno de derecha consiga un mejor acuerdo en este muy sensible ámbito o implemente la dudosa propuesta de Varela? ¿Por qué no lo hizo el gobierno del que Varela fue parte?

La carta del exministro, eso sí, hace una contribución importante: desmiente de hecho que los problemas políticos del segundo gobierno de Piñera vinieran principalmente de su moderación política. Muchos de estos problemas surgieron, en cambio, de convicciones claras y buenas intenciones, pero mezcladas con malos diagnósticos, simplismo, poca reflexividad y un excesivo voluntarismo.

PABLO ORTÚZAR MADRID

Investigador IES y CPP-UC